

## UNIVERSIDAD Y COMUNIDAD

*La Universidad es una comunidad de trabajo cultural, técnico y artístico. Toda su actividad se encamina a regular, encausar y dirigir los mejores recursos humanos e instrumentales de un pueblo. Esta condición comunitaria del trabajo académico, en función de la atmósfera social en que la Universidad actúa y vive, determina su filosofía de servicio, y hace necesaria la participación de todos sus miembros.*

*La Universidad vive en la sociedad, de quien recibe su sustento material y humano, y a ella orienta su actividad. Es un fenómeno que tiene íntima vinculación con la sociedad entera, con la que mantiene lazos profundos de sentido histórico. La sociedad y la Universidad, juntas alcanzan en los pueblos cultos un mismo destino histórico. Podemos afirmar que el destino de los pueblos es el de su universidad. Pues la universidad no aparece como algo heterogéneo y extraño al curso histórico de un pueblo, sino como una entidad que se entaña en su condición humana, política, social y económica. Y así como la sociedad se compone fundamentalmente de todos sus estratos y sin dejar por puertas la condición accidental de jerarquías, así también la universidad se compone de maestros y alumnos, de profesores y discípulos —hecho este que es el común concepto de universidad— pero también de directivas y dirigidos, así como por los que han egresado de sus aulas.*

*De donde podemos establecer como una corriente central que llamaremos académica y otras laterales que son el personal administrativo y auxiliar que trabaja facilitando y enriqueciendo, en ocasiones, la corriente fundamental.*

*No obstante la universidad requiere además, el aporte, estímulo, guía de la sociedad en que vive. No podemos quizás traducir este concepto, que es unitario, sino escribiendo: universidad-en-la-comunidad.*

*Así pues la universidad es grande y fecunda si es comunitaria. Y, a su vez, la comunidad es fecunda y grande, si es universitaria. La universidad es viva en la medida en que existen corrientes comunitarias de flujo y reflujo permanente. Por su parte es viva la comunidad en la medida en que se dan corrientes universitarias dentro de su seno.*

*Estas corrientes deben personificarse, para que su acción sea humana. No solo la sociedad debe sentir la presencia de los universitarios en diferentes posiciones adecuadas, sino que también la comunidad debe tener representación adecuada en la universidad. Representación comunitaria en la universidad. Es una fuerza recíproca de representación universitaria en la comunidad. Son dos factores que mutuamente deben estar presentes.*

JORGE GIRALDO ANGEL,  
Decano de la Facultad